

ESQUEMA

Introducción

Los Estados Financieros constituyen un medio que permite conocer a los usuarios e interesados como: la Gerencia y los Socios, la situación económica y financiera de una organización para que a través del conocimiento la Gerencia pueda tomar decisiones tendientes a sus objetivos.

El análisis financiero y económico es de vital importancia ya que proporciona una visión amplia en cuanto a sus Estados Financieros de la Cooperativa, que ayudarán al Consejo de Administración, Consejo de Vigilancia y la Gerencia a tomar decisiones así como a otros grupos interesados en los resultados de las operaciones de la Cooperativa.

La Institución objeto de estudio es la **Cooperativa de Servicios Telecomunicaciones Tarija Ltda. "COSETT Ltda."** que está ubicada en la calle Suipacha N° 0484; ha tenido un crecimiento acelerado en cuanto a la ampliación de sus servicios en función de la tecnología y las demandas de sus socios; en consecuencia, se ve conveniente realizar el Análisis Financiero y Económico para conocer la evaluación de estos cambios y sus efectos en la situación financiera, para adoptar decisiones que permitan ajustar, corregir o fortalecer sus áreas que correspondan y de esta manera encarar el futuro hacia una gestión administrativa eficiente en el manejo y aplicación de recursos y ejecución de proyectos.

Planteamiento del Problema

Por lo expuesto, el planteamiento del problema es establecer si los Activos productivos de la Cooperativa están rindiendo la utilidad adecuada que le permita optimizar sus recursos y conseguir los objetivos que se ha propuesto la cooperativa COSET LTDA.; por otra parte, si ha mejorado o no de una gestión a otra.

Podremos satisfacer este planteamiento a través de un trabajo de Análisis e Interpretación de Estados Financieros?.

Justificación

A efectos de dar respuestas de lo que se comenta en el párrafo precedente, las instancias que tienen a su cargo la Administración de la Cooperativa necesitan de un Análisis

financiero y la evaluación de los hechos que se han generado en el interior de la Cooperativa.

Es necesario que como un instrumento de gestión se efectuó un análisis financiero, el mismo que será ejecutado a través de la aplicación de indicadores, ratios y otros que consideramos útil a nuestro propósito en base a los cuales se determinarán conclusiones y sugerencias a los Consejos, Gerencia y Administración para adoptar decisiones, lograr mayor eficiencia y eficacia en la ejercicio de sus operaciones.

El objeto del análisis de los estados financieros es la obtención de suficientes elementos de evidencia y juicio para apoyar las opiniones que se haya formado con respecto a los detalles de la situación Económica y financiera de la Cooperativa.

El interés de analizar hechos registrados en los Estados Financieros de COSETT LTDA., es conocer ciertos hechos menos visibles, pero de fundamental importancia que revelan datos financieros de utilidad para proyectar la entidad hacia el futuro.

Objetivos

Objetivo General

Establecer si la Rentabilidad de los Activos Productivos es la adecuada considerando la inversión realizada. Para ello utilizaremos diferentes herramientas del análisis, y proponer las recomendaciones más pertinentes que surjan del Diagnóstico.

Objetivos Específicos

- Conocer la liquidez financiera en sus distintos grados, determinar su capacidad económica con que hacer frente a obligaciones a corto y largo plazo.
- Medir la capacidad de endeudamiento y la rentabilidad de la Cooperativa.
- Conocer la capacidad de generar resultados positivos, basándose en el análisis de Rentabilidad

Preguntas de Investigación

- ✓ ¿Cuál es la situación financiera actual de la Cooperativa?

- ✓ ¿Está la Cooperativa generando suficientes fondos para crecer, o tiene que financiar su crecimiento con recursos externos?.
- ✓ ¿Los indicadores de rentabilidad han tenido un crecimiento sostenido entre esos dos períodos?
- ✓ ¿Cómo están distribuídos los activos de la Cooperativa?.

Hipótesis

Los Estados Financieros permitirán evaluar la posición financiera y económica de la Cooperativa, mediante un diagnóstico claro y preciso y así determinar la eficiencia y eficacia de la administración.

Metodología

En el desarrollo del presente trabajo de análisis a los Estados Financieros se seguirá la siguiente metodología.

En el Marco Teórico se hará uso de información primaria obtenida de la captación o recopilación de libros y documentos a través de consultas bibliográficas.

Para el Diagnóstico, Conclusiones, y Recomendaciones, se utilizará la información que nos proporcione la empresa como memorias, documentos y los Estados Financieros.

Se hará uso de métodos analíticos realizando procesamiento de la información captada, luego la interpretación de la información ya procesada con métodos de cálculos, de indicadores o cocientes financieros para luego elaborar el informe.

Alcance

El presente trabajo se realizará en la Cooperativa de Servicios Telefónicos Tarija Ltda., en la cual se evaluará la situación Económica y Financiera por las gestiones 2005 – 2006; este trabajo de investigación da un enfoque desde el punto de vista del Analista Externo.

RESUMEN

El presente trabajo tiene por objetivo Analizar e Interpretar a través de los Estados Financieros la situación Económica Financiera de **COSETT Ltda.** Correspondientes a las gestiones 2005 - 2006 mediante la utilización de diferentes herramientas del análisis, y proponer las recomendaciones más pertinentes que surjan del Diagnóstico.

Consta de Cinco Capítulos en los cuales se trata de demostrar la necesidad de conocer si la situación Económica Financiera y Patrimonial responde a parámetros razonables, por otra parte, si ha mejorado o no de una gestión a otra aplicando el análisis de Liquidez, Endeudamiento y Rentabilidad.

Para la aplicación práctica de estos análisis se ha utilizado los Estados Financieros de la Gestiones 2005 – 2006.

El primer capítulo comprende el planteamiento del problema, el objetivo de saber sus fortalezas y debilidades a través del análisis, como también preguntas de investigación, cuál es la situación Financiera actual de la Cooperativa.

El segundo capítulo consta del Marco Teórico conceptual de los Estados Financieros

El tercer capítulo nos indica el Marco Normativo Legal, donde encontramos todo lo concerniente en cuanto a la ley general de Sociedades y Cooperativas como también la ley de Telecomunicaciones.

El cuarto capítulo es el Diagnóstico, contiene el concepto fórmula y la aplicación práctica de los análisis, como ser La liquidez Financiera, Endeudamiento y Rentabilidad.

El quinto capítulo comprende los comentarios y las recomendaciones del análisis realizado en la Cooperativa de COSETT Ltda. Demostramos que la Cooperativa tiene liquidez para cumplir con sus obligaciones con terceras.

Finalmente están los anexos del trabajo realizado sobre la Situación Financiera y Situación Económica de la Cooperativa de COSETT Ltda.